

ASOCIACIONES

Asminal es una asociación privada sin ánimo de lucro que se fundó en el año 1989 por iniciativa de padres y madres de niños discapacitados, con la finalidad de atender las necesidades de cualquier persona con minusvalía física, psíquica y/o sensorial, que a día de hoy, veinte años después, cuenta ya con más de doscientos socios y da servicio a cerca de un centenar de usuarios de la Comarca de Almadén.

Asminal, dos décadas ayudando a los minusválidos de Almadén

Diego Rodríguez

Aunque ya han pasado casi veinte años desde que la Asociación de Minusválidos de Almadén y Comarca (ASMINAL) viese la luz en esta localidad ciudadrealeña, lo cierto es que la huella que ha dejado en la zona, y que a día de hoy sigue haciéndolo, es más que honda. No en vano, ya son más de 210 los socios con que cuenta Asminal y 21 trabajadores para dar asistencia a 96 usuarios, unas cifras más que elevadas para una zona del tamaño de la Comarca de Almadén.

Según explicaba el director del centro de Asminal a esta redacción, Manuel Moreno, "Asminal ha avanzado mucho, aunque, a pequeños pasos, durante estas dos décadas. Cuando yo llegué a la asociación en 1994 tan solo había entre doce y diecisiete usuarios y estábamos en un aula cedida de un centro ocupacional; y a partir de ahí hemos dado un gran salto cualitativo y cuantitativo y en la actualidad somos cerca de cien usuarios y más de doscientos los socios que conformamos Asminal. Además, hace ya unos años nos trasladamos a nuestra actual sede de la calle Estanislao Cabanillas".

Cabría destacar que Asminal se trata de una asociación privada sin ánimo de lucro, lo que no impide que se beneficie de fondos y ayudas de administraciones públicas o privadas. En cuanto a las primeras destacan la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha y el Ayuntamiento de Almadén, y de las segundas destacan las obras sociales de Caja Madrid, de La Caixa y de CCM.

Además, Asminal cuenta con una importante partida de autofinanciación que se sustenta con las aportaciones de los socios, los cuales colaboran con una cuota anual de 24 euros.

Respecto al personal que forma parte de la Asociación de Minusválidos de Almadén y Comarca, éste está formado por 21 trabajadores, entre los que se encuentran dos psicólogos, dos lo-



gopedas, un fisioterapeuta, un administrativo, un diplomado en Relaciones Laborales, dos profesoras - una de educación infantil y otra de educación primaria-, una monitora de taller y personal de limpieza.

Y en cuanto a la junta directiva de Asminal, ésta está compuesta de la presidenta, Lourdes Fúnez Rodríguez, un vicepresidente, un tesorero, un secretario y dos vocales, todos ellos sin ánimo de lucro tal y como establecen los estatutos de la asociación.

En cuanto a las múltiples actividades y programas que se llevan a cabo desde la Asociación de

Minusválidos de Almadén y Comarca, destaca el Servicio de Atención Temprana. Se trata de una actividad que atiende a niños de hasta seis años de edad en tratamientos de simulación, logopedia y psicomotricidad, además de ofrecer orientación familiar y psicológica. En este sentido, Manuel Moreno explicó que a día de hoy son 32 los niños que se benefician de esta iniciativa, la cual surge gracias a un convenio de colaboración con la Consejería de Salud y Bienestar Social de la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha.

También gracias a un convenio de colaboración con la Consejería de Salud y Bienestar Social del Ejecutivo castellano-manchego, Asminal oferta un programa de autoayuda sanitaria en el que se atiende a discapacitados que han sufrido algún accidente cerebro-bascular agudo en el que pueden llegar a tener problemas motores y de habla. Así pues, con

este programa se dan tratamientos de logopedia y de fisioterapia a los pacientes beneficiarios.

Regresando a la infancia, Asminal también cuenta con un servicio de apoyo escolar para niños con dificultades económicas y que podrían encontrarse en situación de marginalidad. Este programa se oferta en colaboración con el Ayuntamiento de Almadén.

También relativo a la infancia, Asminal oferta un servicio de ludoteca los sábados por la mañana, donde se llevan a cabo actividades de ocio para los niños. Esta iniciativa tiene un coste mensual de 12 euros.

Por último, y quizás unos de los programas más destacados que lleva a cabo la

Asociación Asminal, son los talleres de empleo que oferta en colaboración con el Servicio Público de Empleo de Castilla-La Mancha (SEPECAM) en pro de fomentar el empleo en el colectivo de personas con minusvalía.

En este sentido, Manuel Moreno destaca el hecho de que estos programas se llevan impulsando desde el año 2004 y, aunque con muchos apuros, logran dar salida laboral a este colectivo de personas.

Así pues, estos talleres que se ofertan a través del Sepecam

Asminal cuenta en la actualidad con 210 socios, 96 usuarios y 21 trabajadores en plantilla, que permiten su buen funcionamiento

Los talleres de empleo que Asminal lleva a cabo tienen como objetivo principal fomentar el empleo en un colectivo muy castigado